ACNUR ve fuerte presión a México por alza en flujos

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

JOSEP HERREROS, representante asistente para Protección de la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), aseguró que desde 2021 se ha visto un aumento en la llegada de migrantes de Venezuela por tierra, lo que genera una fuerte presión para México.

En entrevista con *La Razón*, dijo que nuestro país se encuentra en una posición geográfica para la migración, por ello se ha convertido en origen, tránsito y destino de las personas; sin embargo, aclaró que vive una presión muy fuerte en sus dos fronteras que debe atenderse a la brevedad.

"Principalmente salen a los países vecinos, pero en México el número de venezolanos que llegaba era un número reducido, pero a partir del año pasado vimos un aumento considerable, pero ante

las restricciones que impuso el Gobierno de México, dejaron de llegar por aire y ahora lo hacen por tierra", destacó.

Dijo que la mayoría de los venezolanos no tenía interés de quedarse en México, sino sólo pasar para llegar a EU; por esto, se llegó a un aumento en las solicitudes de refugio en los últimos meses, pues por las restricciones en el vecino del norte no les queda de otra. Además, advirtió que siguen "atorados" miles de venezolanos en la selva del Darién en espera de llegar a tierras aztecas.

Herreros consideró preocupante que EU aplique la política del Título 42 a venezolanos, a quienes les impide la entrada a su territorio por razones sanitarias: "es sólo un pretexto, ya que la pandemia ya está de salida, pues se violan los derechos humanos".

No obstante, consideró positivo que se ofrezcan rutas legales para que lleguen a esa nación, pues se evitan diversos accidentes en el trayecto. A pesar de ello, mencionó que lo importante es que las autoridades proporcionen la información adecuada, ya que muchos venezolanos no saben los requisitos o beneficios.

"Otra de las preocupaciones son los

albergues, pues ya están saturados en la mayor parte del país, por ello se requiere la respuesta urgente de las autoridades", dijo, por lo que señaló que la ACNUR apoya a más de cien refugiois en el país, que se encuentran en una grave situación por la saturación.



AUTORIDADES de

México y Guatemala acordaron medidas de colaboración para lograr una migración ordenada y segura en la frontera común.